

El testimonio de diez eldenses de 1587 sobre Carlos Coloma en un libro

27/10/2022



El libro *Carlos Coloma, un eldense nacido en Alicante*, editado por el Ayuntamiento de Elda, se presentó ayer a través de un diálogo entre sus autores, Miguel Ángel Guill y Juan Carlos Márquez, **moderado por el presidente de la Fundación, Emilio Maestre, en el salón de actos de la Fundación Paurides**, que estuvo repleto de público.

El libro consiste en la recopilación de los testimonios que realizaron los días 17 y 18 de septiembre de 1587 diez eldenses y tres alicantinos que conocieron a Carlos Coloma (1566-1637), y contestaron a diez preguntas sobre su limpieza de sangre. Estos testimonios forman parte del expediente de limpieza de sangre de **Carlos Coloma que tenía como objetivo demostrar que era**

cristiano viejo, lo cual era un requisito indispensable para entrar a formar parte de la Orden de Santiago. Dos personas recorrieron en el siglo XVI con este objetivo varias ciudades de España y Portugal recabando información que descartara los orígenes judíos, conversos, musulmanes o comuneros del eldense.



Juan Carlos Márquez, Emilio Maestre y Miguel Ángel Guill en la presentación del libro | J.C.

El libro reproduce los textos originales y su transcripción, **"este libro es a Elda lo que el escrito de Castelar titulado *Recuerdos de Elda o las fiestas de mi pueblo*, es decir, un documento que acredita que Carlos Coloma y su familia estaban arraigados en Elda"**, en palabras de **Miguel Ángel Guill**. Así lo demuestran los diez testimonios de personas del pueblo que cuentan detalles de su vida cotidiana, como que jugaba a la pilota valenciana.

Carlos Coloma fue el miembro más importante de esta amplia familia que tuvo un lugar destacado en la monarquía hispánica de los siglos XVI y XVII, de hecho, el propio rey Felipe II propuso en sus cartas en dos ocasiones que el eldense fuera nombrado caballero de la Orden de Santiago.

Juan Carlos Márquez, arqueólogo municipal, implicado en numerosas iniciativas culturales, indicó que **"más allá de su valor como eldense, conocer los Coloma es saber de nuestra historia, lo cual es fundamental para desarrollar nuestro presente"**.



El libro se presentó ayer en la Fundación Paurides | J.C.

El concejal de Cultura, **Amado Navalón**, cerró el acto **anunciando que están preparando una gran exposición sobre los Coloma en Elda** que será realidad en menos de un mes.

El libro, editado por Gráficas Azorín y diseñado por Rafa Bañón, estará pronto en las librerías al **precio de 10 euros**.